
番号 皆様からの声 キーワード 分野 ソフトorハード 導入見込（※） 要検討 区の考え

1

貸し農園のようになると閉鎖的になってしまうのでは施
錠などせず、開かれた場所であるべきではないか
一方、盗難などへの対策を講じると、閉じた空間になっ
ていくのではないか？

FARM×リビング 運営・管理
ハード
ソフト

〇
農園の活用方法については、個人で利用するものや団体で利用するものなど、多様な形態が
想定されますので、民間活力の導入も検討しながら、今後ササハタハツ会議や出張座談会等
で、皆様と対話しながら、検討していきます。

2

食と農をきっかけに地域の人がつながるとよい。
世代間交流・仲間づくりの場になるとよい
子どもたちと一緒に育てて、収穫したい
周辺店舗との協力関係を築いていける仕組みがあると
よい
愛着につながる仕組みがあるとよい

FARM×リビング 活動 ソフト 〇
今後様々な仲間づくりの仕組みができるよう、ササハタハツ会議や出張座談会等で皆様と対
話しながら、検討していきます。

3
暗い
明るくなるとよい
照明を充実してほしい

FARM×リビング 設備 ハード 〇
基準に基づく照度を確保するとともに、第４回ササハタハツ会議でもお示ししたようにエリア特
性を考慮したまちと調和する照明としていく予定です。

4

トイレの整備・改修をしてほしい
施設併設のトイレがほしい
安心して使えるトイレにしてほしい
怖がらずに使えるトイレにしてほしい
清潔感のあるトイレにしてほしい
人の目があるトイレにしてほしい
イベント用インフラとしてのトイレを整備してほしい

FARM×リビング トイレ ハード 〇

今後、具体的にトイレの仕様を検討する中で、安心・安全に配慮した設計にするとともに、皆様
の声を出来る限り反映できるようにしていきます。
トイレの箇所数については、第４回ササハタハツ会議の中でご説明した通り、１箇所増設予定
です。

5
ジョギング、ランニングコースとして使用できるスペース
と距離が分かる工夫をしてほしい

FARM×リビング 活動 ハード 〇
緑道はいくつもの車道と交差しており、緑道全体で連続したコースが設置できないことから、
ジョギング、ランニングコースは現時点での設置は考えておりません。
距離が分かる工夫については検討していきます。

6 竹林ゾーンを作ってほしい FARM×リビング 植栽 ハード
竹は1日の成長スピードが非常に早いため、緑道樹木としての維持管理が難しいことや、根の
伸長により、地下に埋まっていているインフラ埋設物や他の植物への悪影響が懸念されること
から、竹林については現時点での設置は考えておりません。

7
甲州街道の音がうるさいので、騒音をなくす工夫がほし
い（植栽、仕切り等）

FARM×リビング 植栽 ハード 〇
騒音については、植栽の配置を工夫するなどして、軽減を試みていきます。

8
ゴミ箱を新規に設置してほしい
甲州街道の植え込みに空き缶やたばこの吸い殻等が
捨てられているので、対策してほしい

FARM×リビング 設備
ハード
ソフト

〇
ゴミのポイ捨てについては、マナーの啓発にあわせて、掃除ボランティアが参画できる仕組み
やICT技術の活用を検討するなど、ゴミが放置されない環境づくりを目指していくなかで、ゴミ箱
の設置も検討していきます。

9
ハナミズキ・キンモクセイ・サクラを残したい
既存の樹木の保全をしてほしい

FARM×リビング 植栽 ハード 〇
樹木の健全度調査に基づき、可能な限り保全します。
健全でないと診断された樹木については、原則、同樹種を植えかえていく予定です。

10 コミュニケーションボードがあるとよい FARM×リビング 設備 ハード
いただきましたお声につきましては、大変申し訳ございませんが、詳細を再度お伺いしたいと考
えております。

11
町会掲示板機能をデジタルサイネージのコンテンツの
候補としてほしい

FARM×リビング 設備 ハード 〇 デジタルサイネージは導入予定ですが、コンテンツについては今後検討していきます。

12

バリアフリーにしてほしい
安心して歩ける
老朽化した舗装・段差・高低差・凸凹・水たまりの解消
障がい者も休憩できる機能

FARM×リビング 舗装 ハード 〇
バリアフリーの基準に準拠した設計とするとともに、障がい者の方を含めた全ての方が利用で
きる休憩施設を設けます。

13 狭いところはファームにしなくてもよい FARM×リビング 農園 ハード 〇 緑道の通路としての機能を確保したうえで、農園を設置する計画としています。

14

長期的に使えるフレキシブルなスペースや今後の変化
に対応できるようなデザインにしてほしい
やりたいことができるオープンスペースがほしい
災害時のフラットな場所がほしい

FARM×リビング 活動 ハード 〇
様々なご要望にお応えできるように使い方を特定しない形のフリースペースとすることで多様な
使い方ができるようにしていきます。

15 ドッグランを設置してほしい FARM×リビング 設備 ハード 〇
設置位置や規模について、今後ササハタハツ会議や出張座談会等で、皆様と対話しながら、
検討していきます。

16 猫に餌やりができるスペースを設置してほしい FARM×リビング 活動 ハード 〇
猫に餌やりができるスペースの設置やあり方については、地域猫の仕組みなどを地域の皆様
と対話をしながら検討していく必要があるものだと考えています。

17
時間貸し、レンタルスペースのように利活用できるとよ
い

FARM×リビング 活動 ハード
いただきましたお声につきましては、大変申し訳ございませんが、詳細を再度お伺いしたいと考
えております。一方、公園の使用についてはこれまでと同様、申請の許可により可能です。
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18
建物と緑道が一体的利用できるようになればよい
建物から緑道へ直接出入りできるようにしてほしい

FARM×リビング 活動 ハード 〇 ご要望があれば個別に検討していきます。

19
歩きやすい舗装にしてほしい
土のところも残して欲しい

FARM×リビング 舗装 ハード 〇
バリアフリーの基準に準拠した設計とするとともに、歩きやすい舗装材を検討します。
緑道において土は大事な素材と認識しておりますので、何らかの形で利用していくことを検討し
ます。

20 土埃のたたないような舗装としてほしい FARM×リビング 舗装 ハード 〇 土埃が立たないような舗装を検討します。

21

イス、ベンチ、テーブルがほしい
食事・ランチ・休憩・仕事ができる場所がほしい
住民が自由に使え、気軽に集まれるスペースがほしい
居心地よく過ごせる場所やひっそり静かにすごせる場
所がほしい

FARM×リビング 設備 ハード 〇

各所に設置を予定しているポケットスペースにベンチ等を設置していく予定です。
ポケットスペースは、食事・休憩・仕事ができる場所としても活用いただけますし、区民の皆様
が気軽に居心地よく集まれるスペースとしても自由にご利用いただけます。

22
歩いて気持ちよく楽しい空間や歩きたくなる空間として
ほしい。

FARM×リビング 植栽 ハード 〇
周辺環境との調和に配慮するとともに、季節感を感じることができるような植栽計画により、一
年を通して楽しめる空間とし、歩道の線形や照明に変化をもたせることで歩きたくなる空間とし
ています。

23 健康遊具を設置してほしい FARM×リビング 遊び場 ハード
歩きたくなるようなランドスケープとすることで、歩行促進し、健康面に配慮していこうと考えて
いるため、ぶらさがり健康器具などの健康遊具の設置は現時点では考えておりません。

24 道・側道との一体的利用をしたい FARM×リビング 活動 ハード 〇
公園と道路の一体的利用については安全上の課題があるため、今後、具体的な利用形態を想
定した関係者間の協議が必要と考えています。

25 手すりを撤去したい FARM×リビング 設備 ハード 〇

バリアフリーの基準に準拠した手すりは原則撤去できません。また、車道への飛び出し防止な
どの観点から、安全上必要な手すりについては現時点では設置しておく必要があると考えてい
ます。
一方、イベント時など一時的に手すりを撤去することについては、現状の固定型の手すりから、
一時的に撤去できる手すり（支柱とチェーンとして、イベント時にチェーンを外せるなど）を関係
者と協議しながら検討していきます。

26
地質（土壌）が非常に大事
人体に影響でないように調査や対策を講じてほしい。

FARM×リビング 農園 ハード 〇 新しく入れ替える土は、安全な土を使用します。

27
FARMに不審物をまかれないようにするなどの防犯対
策を考えてほしい FARM×リビング 運営・管理

ハード
ソフト

〇
防犯カメラを必要な箇所に設置します。
その他の防犯対策については、ソフト面での対応も含め、今後検討していきます。

28 緑道内にカフェを設置してほしい FARM×リビング 施設 ハード 〇
収益施設となる可能性があるようなものについては、民間活力の導入について、民間事業者
様のご意見を踏まえながら実現の可能性について検討していきます。

29 イベントに必要な設備（電気・水道）を設置してほしい。 FARM×文化 設備 ハード 〇 フリースペースに、電気・水道設備を設置します。

30

フェスティバルや音楽やマルシェや餅つきなどのイベン
トが開催できる場所・広場・屋外ステージ
子どもたちと一緒に地域の文化・歴史・芸術のイベント
ができる場所
緑道を結婚式場として利用したい

FARM×文化 活動 ハード 〇
様々なご要望にお応えできるように使い方を特定しない形のフリースペースとすることで多様な
使い方ができるようにしていきます。

31 イベント時に使える屋根があるスペースがほしい FARM×文化 施設 ハード
常設の屋根があるスペースは夜間の管理方法や維持管理コストの面で課題があるため、現時
点での設置は考えておりませんが、民間活力による提案が期待できる可能性があります。

32 ギャラリーを設置してほしい FARM×文化 活動 ハード 〇
常設のギャラリーの設置は考えておりませんが、建物の余剰スペースや壁などの活用が考え
られますので、今後ササハタハツ会議や出張座談会等で、皆様と対話しながら、検討していき
ます。

33
障がい者、高齢者等が担える仕事があり、役割ややり
がいを見つけられる場所になってほしい

FARM×文化 運営・管理 ソフト 〇
公園の維持管理・運営面において障がい者、高齢者の方が活躍できるような場所にすることを
今後検討していきます。

34
歴史（橋の欄干等）を伝える工夫（掲示板等）をしてほし
い。

FARM×文化 活動 ハード 〇
掲示板の新規設置については考えておりませんが、歴史を伝える工夫については、今後ササ
ハタハツ会議や出張座談会等で、皆様と対話しながら、検討していきます。

35
企業と連携して未来的なかっこいい農園を実現してほ
しい

FARM×遊び　学び 農園 ソフト 〇
民間活力の導入などによりICTなどのテクノロジーを農園管理に活用することを検討していきま
す。

36

事業者、研究機関、大学等と連携した各種取組を実施
してほしい
幼稚園、保育園、小学校と連携する仕組みがあるとよ
い
学校の校外学習、調理実習等の授業でFARMを活用し
てほしい
多様な主体がつながる仕組みがあるとよい
FARM×ART×福祉の連携を実現してほしい
（The Center For Discoveryのような）
田植えスペースがあるとよい

FARM×遊び　学び 活動 ソフト 〇
農園の活用については、より多くの方々が様々な方法でご利用できるように検討していきま
す。
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37
自宅の作物を持ち寄って動かせるモバイルファームが
実現できると面白い

FARM×遊び　学び 活動 ハード
いただきましたお声につきましては、大変申し訳ございませんが、詳細を再度お伺いしたいと考
えております。

38 親水施設や子どもが遊べる水場がほしい FARM×遊び　学び 遊び場 ハード 〇 水と触れ合える場を点在させながら設置する計画としています。

39
障害の有無、年齢の違いなど関係なく、誰でも楽しめる
インクルーシブ運動場を緑道内で実現したい

FARM×遊び　学び 活動
ハード
ソフト

〇
ササハタハツまちラボの認定プロジェクト（インクルーシブ運動場プロジェクト）と連携し、フリー
スペースをご活用いただくことで、実現していくことができると考えております。
また、誰もが遊べる（インクルーシブ）遊び場としていく予定です。

40 立ったまま、楽な姿勢でできる花壇や農園がほしい FARM×遊び　学び 農園 ハード 〇 多様な方々がご利用できるように高さ等に考慮した農園を設置していく予定です。

41
土に触れることは、人本来の健康や福祉に良い影響を
与えると思うので、ファームがそういう場所になればう
れしい。

FARM×遊び　学び 農園 ハード 〇 緑道では、FARMというコンセプトのもと、土に触れられる環境を実現していきます。

42
子どもが自由に創造できる遊び場がほしい
遊具の充実させてほしい

FARM×遊び　学び 遊び場 ハード 〇
ランドスケープと一体となった子どもの遊び場を設置予定です。
誰もが遊べる（インクルーシブ）遊び場としていく予定です。

43 水景施設がほしい FARM×遊び　学び 設備 ハード 〇 植栽への水供給の場、修景としての水場など、場所に応じて設置を検討していきます。

44

市民農園や都市農業を実現したい
草花を育てたい
果樹・ハーブを植えて収穫したい
自分の木を育てたい

FARM×遊び　学び 農園 ソフト 〇
農園の活用については、より多くの方々が様々な方法でご利用できるように検討していきま
す。

45
伐った樹木の再利用してほしい
樹木を切るのもイベントにする

FARM×遊び　学び 活動 ソフト 〇
再利用は今後検討します。
木を切るイベントは安全性を考慮して実施の有無を検討します。

46 インクルーシブな遊び場にしてほしい FARM×遊び　学び 遊び場 ハード 〇 誰もが遊べる（インクルーシブ）遊び場としていく予定です。

47 小さな子どもたちが遊べる芝生広場をつくってほしい。 FARM×遊び　学び 植栽 ハード 〇 芝の整備を検討します。

48
FARMで栽培できる作物について、盗難や鳥の食害の
影響などを考慮してルールを作ってほしい

FARM×遊び　学び 運営・管理 ソフト 〇
管理方法や運用ルールについて、今後ササハタハツ会議や出張座談会等で、皆様と対話しな
がら、検討していきます。

49 遊び場の衛生管理をしっかりしてほしい FARM×遊び　学び 運営・管理 ソフト 〇 手洗いができる施設を適切に配置する計画です。

50 遊び場付近の段差解消などの安全対策を講じてほしい FARM×遊び　学び 舗装 ハード 〇 バリアフリー基準に準拠した整備とします。

51 遊び場は自然の森の雰囲気にしてほしい FARM×遊び　学び 遊び場 ハード 〇
FARMのコンセプトのもとに樹木を配置します。
日照条件により、3つのエリアに分け、各地点で景観の変化や四季の変化を感じることができる
ように多品種の植栽を用いる計画です。

52
キッチンのある施設やキャンプができる場所を作ってほ
しい

FARM×アウトドア 施設 ハード 〇
収益施設となる可能性があるようなものについては、民間活力の導入について、民間事業者
様のご意見を踏まえながら実現の可能性について検討していきます。

53
バーベキューができる場所や設備を用意してほしい
火が使える場所（たき火）を設置してほしい

FARM×アウトドア 施設
ハード
ソフト

〇
バーベキューや火が使える場所につきましては、管理方法や運用ルールについて、民間活力
の導入などを踏まえた上で、今後ササハタハツ会議や出張座談会等で、皆様と対話しながら、
検討していきます。

54
火器の利用は不安なので、全面的に反対
火器の利用は条件が必要

FARM×アウトドア 運営・管理
ハード
ソフト

〇
火器の利用は、管理者が運営するＢＢＱや、許可されたイベント等を想定しており、安全が確
保されている利用のみとしていきます。

55
騒音につながるようなイベント（BBQや飲み会）はやめ
てほしい

FARM×アウトドア 運営・管理
ハード
ソフト

〇
イベント主催者に騒音を発しないよう指導していくとともに、イベント開催時における運用ルー
ルについて、民間活力の導入などを踏まえた上で、今後ササハタハツ会議や出張座談会等
で、皆様と対話しながら、検討していきます。
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56 キッチンカーが乗り入れできるようにしてほしい FARM×アウトドア 活動 ハード 〇 キッチンカー等が乗り入れできるフリースペースを設置していきます。

57
キッチンカーやマルシェは商店街店舗と競合するので
はないか。

FARM×アウトドア 運営・管理 ソフト 〇
出店のルール、管理方法や運用ルールについて、今後ササハタハツ会議や出張座談会等で、
皆様と対話しながら、検討していきます。

58 防災機能やかまどベンチがほしい FARM×アウトドア 防災 ハード 〇

現在の緑道内には、４箇所の一時集合場所が位置付けられていることから、防災上の一定の
広場機能を有しております。
災害時、BBQ場などを有効活用することで、かまどベンチの機能を補完できると考えておりま
す。

59 防災井戸がほしい FARM×アウトドア 防災 ハード 〇
緑道地下には大きな構造物が埋設されていることから、物理的に掘削できるスペースがある
か、また、地下水のくみ上げによる地盤沈下の影響等を検討します。

60
駐輪場の場所として、近隣地権者の土地活用や地下
化を検討してほしい
子供乗せ自転車の駐輪場を設置してほしい

- 設備 ハード 〇

近隣地権者とこれまで協議をしている中では、有力な候補地が見つからない状況です。駐輪場
の設置については現在検討中ですので、今後ササハタハツ会議や出張座談会等で説明しま
す。
駐輪場を設置する場合は、子供乗せ自転車も駐輪可能なものを検討します。

61
緑道内に、駅利用者のための駐輪場を作らないでほし
い

- 設備 ハード 〇
駐輪場の設置については現在検討中ですので、今後ササハタハツ会議や出張座談会等で説
明します。

62

緑道には、自転車の乗り入れは不可にして、押し歩き
でしか通行できないようにしてほしい
緑道に、自転車が通れる道をつくって歩車分離してほし
い

- 運営・管理 ハード 〇

スペースを十分に確保しつつ、自転車専用道路を設置することについては物理的な制約があ
ることに加え、歩行者と自転車利用者の動線が交錯するなど、安全面での課題もあると考えて
おります。
自転車の乗り入れについては、皆様のご意見も伺いながら引き続き検討していきます。

63
国道20号線をまたいで一体的に利用できるようにして
ほしい
国道20号線の向こうと緑道を結ぶ橋を設置してほしい

- 設備 ハード
国道の道路管理者との調整や課題が多く、緑道再整備事業の中では対応は難しいと考えてお
ります。

64
緑道を楽しむモビリティが走行できるようにしてほしい
モビリティを活用した交流を実現できるようにしてほしい

- 活動 ハード 〇
道路交通法上の車両にあたる場合は、現時点では、現行と同様に乗り入れは禁止
と考えております。

65
農作業に使用する道具や、店舗などに統一デザインに
よるブランディングを実現してほしい

- 運営・管理 ソフト 〇 ブランディングについては、統一性のあるデザインの導入などを検討していきます。

66 山手通り東側にある喫煙スペースを撤去してほしい - 設備 ハード 〇

整備後の緑道には現状と同様に喫煙所は設けません。
現状の喫煙スペースは、区が設置している喫煙所ではなく、路上喫煙となっていますので、所
管であるきれいなまちづくり係と連携し、路上喫煙の抑制に努めます。

※今後の詳細検討や関係者との協議の結果によっては、導入できなくなる可能性があることをご了承ください。


